



dessin de Colette Mayeur

Les aventures de Maki Mainty



Histoire écrite par Catherine Rhiat

Novembre 2017

Il était une fois un petit lémurien qui s'appelait Maki Mainty. Il vivait dans la forêt sèche au sud de Madagascar. Il aimait tout particulièrement jouer avec son cousin Maki Fotsy. Ils faisaient tout ensemble. Ils sautaient d'arbre en arbre et faisaient des concours de sauts. Ils dansaient. Ils se partageaient les graines et les fruits qu'ils trouvaient. Ils faisaient leur toilette et se réchauffaient au soleil.

Un jour, alors qu'ils faisaient la sieste, des humains ont attrapé Maki Fotsy et l'ont emmené avec eux. Maki Mainty était si triste qu'il a décidé de partir à sa recherche. Le clan des Makis s'est réuni et chacun lui a donné quelque chose : des fruits, des feuilles, des graines, du miel... Le lendemain, Maki Mainty s'est mis en route en emportant avec lui les cadeaux qui lui avaient été faits. Il a quitté la forêt et s'est dirigé vers la ville.

Sur son chemin, il a rencontré un fossa. Fossa avait très mal à la patte et il a demandé de l'aide à Maki Mainty.

Ses parents lui avaient dit de se méfier des fossas qui mangent des lémuriens mais Maki Mainty voyait Fossa gémir.

Il a surmonté sa peur et après avoir fait promettre à Fossa de ne pas lui faire de mal, il s'est approché. C'est alors qu'il a vu une épine dans la patte de Fossa. Il lui a raconté une histoire pour l'endormir et en a profité pour retirer l'épine d'un coup sec.

Puis il a pris le miel qu'il avait emporté avec lui et en a mis sur la plaie. Il avait maintenant besoin de feuilles pour protéger la patte de Fossa. Il a regardé autour de lui et a vu une plante qui soulageait les petits bobos, une pervenche de Madagascar.

Il en a coupé plusieurs feuilles qu'il a déposées sur la patte de Fossa et attachées avec une tige.

Fossa pouvait de nouveau marcher. La douleur s'était envolée.

Il a remercié Maki Mainty pour son aide et lui a demandé ce qu'il faisait loin des siens. Maki Mainty a raconté son histoire.

Fossa avait vu passer une voiture et il pouvait la retrouver grâce à son odorat très développé. Il a décidé d'aider Maki Mainty en l'accompagnant dans sa recherche et ils se sont mis en route. Ils ont marché longtemps et sont arrivés sur des collines sur lesquelles rien ne poussait.

Ils se sont arrêtés pour reprendre des forces. Maki Mainty a partagé avec Fossa les fruits, les feuilles, les graines qu'on lui avait offerts. Fossa a trouvé ce régime végétarien très bon.

Un caméléon Furcifer Campani s'est arrêté près d'eux et leur a demandé un peu de nourriture car, dans ces collines, les humains avaient brûlé la forêt et avec elle, était partie la vie. Ils ont partagé leur repas avec Caméléon. Caméléon les a remerciés et leur a demandé ce qu'ils faisaient dans ces collines désertiques.

Maki Mainty a raconté son histoire. Caméléon a été touché par ce récit et a décidé de les accompagner.

Ils sont partis tous trois vers la ville. Fossa portait Caméléon sur son dos et Maki Mainty faisait de grands bonds à côté d'eux. Après plusieurs jours de marche, ils sont arrivés à la ville.

Afin de ne pas se faire repérer, ils se cachaient derrière des rochers.

La nuit venue, ils sont entrés dans la ville et, grâce à Fossa, ils ont trouvé la maison où Maki Fotsy était emprisonné. Ils l'ont vu dans une cour, endormi dans une cage.

Maki Fotsy paraissait malheureux.

Maki Mainty s'est approché en silence. Il l'a réveillé et lui a fait signe de ne pas faire de bruit.

Maki Mainty a essayé d'ouvrir la porte mais elle était fermée par un cadenas.

Maki Fotsy lui a dit que la clé du cadenas était à l'intérieur de la maison.

C'est alors que Caméléon leur a dit qu'il allait entrer dans la maison.

Il a expliqué qu'avec sa petite taille, il pouvait se glisser facilement partout et qu'en cas de danger, il pouvait passer inaperçu en changeant de couleur.

Dans la maison, Caméléon a vu la clé sur le mur. Il l'a saisie avec sa très longue langue et l'a ramenée vers lui pour la remettre à Maki Mainty.

Alors que Maki Mainty s'apprêtait à ouvrir la porte de la cage, José, le petit garçon de la famille, est apparu à la fenêtre.

Il a été surpris de voir un lémurien venu chercher un autre lémurien et de voir à leurs côtés un fossa et un caméléon. On lui avait toujours dit que ces animaux étaient ennemis, que les lémuriens mangeaient des caméléons et que les fossas mangeaient des lémuriens.

Ce qu'il voyait était bien différent. Il a été touché par ce geste d'entraide.

Les quatre compagnons ont senti sa présence. José a vu de la peur dans leurs yeux. Il s'est dépêché de leur sourire tout en leur faisant un signe de la main.

Ils se sont détendus et Maki Mainty s'est dépêché de libérer Maki Fotsy.

Ils ont alors regardé José et dans leurs yeux, on pouvait y voir de la reconnaissance.

Puis ils ont disparu dans la nuit pour retourner dans leur chère forêt.

Tous quatre sont restés amis.

Quant à José, il a grandi et est devenu un scientifique spécialiste de la faune malgache.

Depuis, il veille à la protection des animaux de la forêt et à la préservation de leur habitat.

Et lors de ses sorties en forêt, il s'arrête toujours pour saluer ce groupe d'amis hors du commun :

Maki Mainty, Maki Fotsy, Fossa et Caméléon.



Association pour la Sauvegarde des Lémuriens de Madagascar

